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      Аннотация

    
        
          Тема выпускной квалификационной работы: «О природе яркой полоски в основании южного джета пульсарной туманности Вела». Согласно наблюдениям рентгеновского телескопа Chandra излучение пульнарных туманностей имеет сложную морфологию, что подразумевает сложную структуру плазменных истечений в туманности. Возможность воспроизвести эту сложную структуру, вплоть до мельчайших деталей, служит проверкой достоверности моделей пульсарных туманностей. В этой работе представлены предварительные результаты численного релятивистского МГД-моделирования структуры и динамики туманностей, направленного на выявление природы тонкой рентгеновской детали, наблюдаемой в основании яркого участка юго-восточного джета пульсарной туманности Вела – небольшой поперечной полоски c угловыми размерами 4 ′′ . 5 × 1 ′′ . 5 и спектральным индексом излучения∼1.65. Результаты нашего моделирования указывают на ударно-волновую природу полоски. Такая ударная волна может быть характерна для подветренного джета двухторовых туманностей, находящихся в трансзвуковом движении относительно внешнейсреды (как и в случае туманности Вела). Ударная волна формируется при взаимодействия джета с регулярными течениями плазмы в подветренной полусфере трансзвуковой пульсарной туманности; а именно, с крупномаст-шабной циркуляцией и крупным рециркуляционным вихрём в подветренной воронке ударной волны остановки пульсарного ветра.
        

        
          The subject of the graduate qualification work is «On the nature of thebar-shaped X-ray feature in the lee jet of the Vela pulsar wind nebula».Pulsar wind nebulae (PWNe) have a complex X-ray morphology with anintricate structure of plasma outflows behind it. The ability to reproduce thisintricate structure downto the smallest detail can serve as a test of validity ofPWNe models. In this study, we report preliminary results from a numericalrelativistic MHD simulation aimed at revealing the nature of a fine X-rayfeature, a small transverse bar with an angular size of 4 ′′ . 5 × 1 ′′ . 5 and a photonindex∼1.65 at the beginning of the bright segment of the southeast jet in theVela nebula. Our modeling indicates the shock-wave origin for the bar. Sucha shock may be characteristic of the leeward jet of two-tori PWNe, which arein transonic motion relative to their surroundings (as in the case of the Velanebula). The shock wave is formed due to the intense dynamical interactionof the jet with regular plasma motions in the leeward hemisphere of transonicPWNe. Namely, with large-scale circulatory motion and with large recirculationvortex in the leeward funnel of the wind termination shock. The former dams thesupersonic jet downstream and causes its head part to slow down significantly,and the latter chokes the jet at its very beginning. The shock occurs immediatelyafter the supersonic jet outflow breaks through the recirculation and collideswith the slowed outflow at the head of the jet.8Ответ обязателенВопрос №8.
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